



Communiqué

Hommage à Jacqueline Rivolta

La Municipalité de Lausanne a appris avec une profonde tristesse le décès de Mme Jacqueline Rivolta. Visionnaire et engagée, Jacqueline Rivolta a marqué de son empreinte l'histoire de l'art contemporain à Lausanne, en dirigeant, avec son mari Sylvain, la galerie Rivolta, un lieu pionnier de découverte et de rayonnement de la scène artistique.

Née en 1927 à Paris (France), Jacqueline Rivolta s'est toujours intéressée à l'art contemporain. Dès son installation à Lausanne en 1971, elle ouvre une galerie au 1^{er} rue de la Mercerie. Le lieu est de dimensions modestes, mais ses murs peints en noir marquent les esprits et affirment une volonté de rupture et de radicalité.

Guidés par leur audace et leur instinct, Jacqueline et Sylvain Rivolta imposent rapidement leur galerie comme un espace phare de l'art contemporain en Suisse romande et une référence pour la jeune création. Nombre d'artistes de Lausanne et d'ailleurs y font leurs premières armes, comme Jean Scheurer, Sylvie Fleury, Pierre Keller, Émilienne Farny, François Burland, Olivier Saudan, Marcel Imsand, Henriette Grindat, tandis que des figures reconnues telles Keith Haring, Jean Tinguely, Christian Marclay, Olga de Amaral, Olivier Mosset, Ronald Searle, Alberto Sartoris et Carla Prina ou encore John Armleder y prennent leurs habitudes.

Dans les années 1990, une mobilisation d'artistes témoigne de l'attachement suscité par ce lieu unique. En février 1996, la galerie ferme ses portes après 25 ans d'activité, mais son rôle de pionnière reste incontestable. Avant l'essor des espaces d'art, la galerie Rivolta se distinguait par son engagement envers la jeune scène artistique et sa modernité affirmée.

« Je tiens à saluer la mémoire d'une figure incontournable de la vie culturelle lausannoise, une femme dont la détermination, la modernité, la passion et la générosité ont contribué à faire rayonner la Ville sur la scène artistique contemporaine », souligne le syndic Grégoire Junod.

La Municipalité présente ses sincères condoléances à sa famille et à ses proches.

La Municipalité de Lausanne

Pour tout renseignement complémentaire, prendre contact avec :

- **Grégoire Junod, syndic de Lausanne, Direction culture et développement urbain, +41 21 315 22 01**

Lausanne, le 17 septembre 2025